Роль английского языка как международного. Повторение правил чтения на английском языке 
Правила чтения в английском языке
Чтение и произношение некоторых букв и буквосочетаний зависит от их положения в слове, типа слога и соседних букв (точнее звуков, которые они представляют). 
Слоги в английском языке
Все английские слова, как и русские, можно поделить на слоги. Слогом (syllable) называется звук или сочетание звуков, которые произносятся вместе, одним толчком воздуха. Как правило, количество слогов соответствует количеству гласных звуков. Слоги являются составными частями слова и влияют на произношение слова.
· cat (один слог)
· take (один слог)
· car-rot (два слога)
· im-por-tant (три слога)
· syl-la-ble (три слога)
Главную роль в образовании слога играют гласные звуки (vowels). В английском языке выделяют 6 букв, которые обозначают гласные звуки: A E I O U и иногда Y. Однако, фактических гласных звуков намного больше, и если учитывать дифтонги, а также гласные звуки диалектов английского языка, их количество может превышать 20.
При делении слова на слоги важно учитывать именно звуки, а не гласные буквы, так как не всегда буква может передавать определенный звук.
· take – две гласные буквы, но звук один, поэтому один слог (конечная "e" не произносится)
· free – две гласные буквы, но звук один и один слог (две "e" произносятся вместе протяженно)
· cheese – три гласные буквы, но один звук и один слог
Типы слогов
Закрытый слог (closed syllable) состоит из одной гласной и всегда заканчивается на согласный звук / звуки. Закрытый слог не обязательно начинается с согласного звука.
	· in
· of
· hit
	· ask
· elk
· twelfth
	· dust
· cat
· light


Открытый слог (open syllable) имеет в своем составе только один гласный, который стоит в конце слога. В эту группу входят слоги, которые состоят только из одного гласного без согласных звуков.
	· I
· a
· no
	· my
· we
· she
	· try
· dry
· cry


Слог с немой E (silent-e syllable) имеет в составе один гласный звук и немую E (не произносится, но указывается на письме), которая стоит после согласного звука в конце слога. Несмотря на то, что на письме пишутся две гласные буквы, такие слова считаются односложными и первый гласный читается как в открытом слоге (как в алфавите).
	· ate
· ice
· ale
	· take
· make
· these
	· time
· tune
· stroke


Слог с сочетанием нескольких гласных (vowel combination syllable) имеет в своем составе сочетания двух или трех гласных, или сочетания гласного и согласного звуков, которые вместе дают определенный звук и звучат слитно.
	· clue
· true
· day
	· veil
· free
· die
	· noise
· boy
· piece


Слоги с сочетанием гласного и буквы R (vowel-r syllable) состоят из одного гласного звука (или сочетания гласных) и согласного R. Также к этому типу относятся слоги, состоящие из гласного звука и согласного R с немой E.
	· or
· car
· bar
	· more
· care
· ire
	· deer
· ear
· pair


Слог с сочетанием согласного и LE (consonant-le syllable) считается отдельным слогом, несмотря на то, что в конце него стоит немая гласная E. Такое сочетание считается слогом только тогда, когда сочетание LE стоит после другого согласного: -ble, -cle, -dle, -fle, -tle, -gle. Этот слог встречается в словах состоящих из двух слогов и более.
	· a-ble
· prof-it-a-ble
· mir-a-cle
	· i-dle
· can-dle
· rif-fle
	· bat-tle
· cas-tle
· an-gle


По количеству слогов английские слова делятся на односложные, двусложные, трехсложные и так далее. Количество слогов может влиять на интонацию и ударение в слове.
	· односложные
· cat
· ice
· mouse
	· двусложные
· pur-ple
· fu-ture
· lan-guage

	· трехсложные
· ba-na-na
· en-er-gy
· syl-la-ble
	· четырехсложные
· i-den-ti-cal
· A-me-ri-ca
· tech-nol-o-gy


Также слоги в английском языке бывают ударными и безударными. В одном слове может быть больше одного ударного слога.
Ударный слог (stressed syllable) - слог, на который падает ударение, выделяется интонацией.
Безударный слог (unstressed syllable) - слог без ударения, произносится короче, чем ударный.
	· a-bout
· eve-ry
· mous-tache
	· em-pha-size
· ex-am-ple
· un-der-growth


Иногда ударение на слоги может играть смыслоразличительную роль.
	· dis-cus – диск, метание диска
· pres-ent – подарок
	· dis-cuss – обсуждать
· pre-sent – представлять


Правила чтения гласных
Гласные в английском языке не всегда произносятся так, как они называются в алфавите. На это влияет положение самого гласного звука в слове, то есть тип слога, который он образует. Следует отметить, что английские слова никогда не оканчиваются на буквы I и U.
Буквы A E I O U в открытом слоге в большинстве случаев читаются в соответствии с их названием по алфавиту. В этом положении они произносятся как долгие гласные звуки. Следует помнить, что конечная E, которая стоит после согласного, никогда не произносится (немая E). 
	A
	[eɪ]
	· bake [beɪk]
· came[keɪm]
· paper ['peɪpə]

	 
	[ə] в конце слов
	· extra ['ekstrə]
· agenda [ə'ʤendə]
· Canada ['kænədə]

	E
	[iː]
	· he [hiː]
· eve [iːv]
· these [ðiːz]

	I
	[aɪ]
	· mine [maɪn]
· spicy ['spaɪsɪ]
· diving ['daɪvɪŋ]

	O
	[əu]
	· go [gəu]
· no [nəu]
· pose [pəuz]

	 
	[u:] или [u]
	· do [duː]
· who [huː]
· woman ['wumən]

	U
	[juː]
	· use [juːz]
· cube [kjuːb]
· perfume ['pɜːfjuːm]

	Y
	[aɪ] в открытом ударном слоге
	· fry [fraɪ]
· sky [skaɪ]
· purify ['pjuərɪfaɪ]

	 
	[ɪ] в безударном слоге
	· diary ['daɪərɪ]
· tidy ['taɪdɪ]
· baby ['beɪbɪ]


В закрытом слоге буквы A E I O U в основном читаются как краткие гласные звуки, но они звучат иначе, чем в открытом слоге.
	А
	[æ] 
	· act [ækt]
· cat [kæt]
· narrow ['nærəu]

	 
	[ə] часто в безударном положении
	· am [əm]
· account [ə'kaunt]
· woman ['wumən]

	 
	[ɑː] часто под ударением
	· ask [ɑːsk]
· after ['ɑːftə]
· class [klɑːs]

	 
	[ɔː] перед согласными l и w
	· all [ɔːl]
· small [smɔːl]
· draw [drɔː]

	 
	[ɔ] после w, wh, qu
	· was [wɔz]
· what [(h)wɔt] 
· quality ['kwɔlətɪ]

	E
	[e] под ударением
	· men [men]
· dentist ['dentɪst]
· depend [dɪ'pend]

	 
	[ə] или выпадает перед n
	· even ['iːv(ə)n]
· happen ['hæp(ə)n]
· taken ['teɪk(ə)n]

	 
	[u:] или [ju] перед w
	· new [njuː]
· nephew ['nefjuː]
· threw [θruː]

	I
	[ɪ]
	· in [ɪn]
· pig [pɪg]
· kitten ['kɪt(ə)n]
· minister ['mɪnɪstə]

	 
	[aɪ] перед ld, nd, gn и gh
	· wild [waɪld]
· mind [maɪnd]
· sign [saɪn]
· light [laɪt]

	 
	исключение:
	· wind [wɪnd], раньше также читалось [waɪnd]

	O
	[ɔ]
	· off [ɔf]
· mock [mɔk]
· possible ['pɔsəbl]

	 
	[əu] перед ld и w
	· old [əuld]
· sold [səuld]
· show [ʃəu]

	 
	[ʌ] под ударением перед th или n, m + другой согласный
	· London ['lʌndən]
· comfort ['kʌmfət]
· mother ['mʌðə]

	 
	[ə] или выпадает в безударном слоге, часто перед n
	· today [tə'deɪ]
· common ['kɔmən]
· second ['sek(ə)nd]

	U
	[ʌ]
	· cup [kʌp]
· sudden ['sʌd(ə)n]
· conduct ['kɔndʌkt]

	 
	[u] после b, f, p и перед sh, l
	· bullion ['bulɪən]
· full [ful]
· push [puʃ]

	Y
	[ɪ]
	· myth [mɪθ]
· symbol ['sɪmb(ə)l]
· typical ['tɪpɪk(ə)l]
· system ['sɪstəm]


Буквы A E I O U перед согласным R после которого не следует другая гласная, читаются как долгие гласные. В британском варианте английского языка в этом случае буква R почти не произносится, а в американском английском может произноситься.
	AR
	[ɑː]
	· bar [bɑː]
· charge [ʧɑːʤ]
· marvelous ['mɑːv(ə)ləs]

	ER
	[ɜː]
	· her [hɜː]
· term [tɜːm]
· person ['pɜːs(ə)n]

	IR, UR 
	[ɜː] 
	· firm [fɜːm]
· girlish ['gɜːlɪʃ]
· curly ['kɜːlɪ]

	YR
	[ər] встречается только в одном слове
	· Byrd[bərd]

	OR
	[ɔː] под ударением
	· or [ɔː]
· sort [sɔːt]
· shortage ['ʃɔːtɪʤ]

	 
	[ə] в безударном слоге, часто в конце слова
	· forgive [fə'gɪv]
· monitor ['mɔnɪtə]
· collector [kə'lektə]


Когда после сочетания гласного и R следует другой гласный, например, немая E в конце слова, то чтение гласных меняется. По нормам британского английского языка перед немой конечной E согласная R не произносится.
	A
	[ɛə]
	· care [kɛə]
· daring ['dɛərɪŋ]
· Mary ['mɛərɪ]

	E
	[ɪə]
	· zero ['zɪərəu]
· here [hɪə]
· era ['ɪərə]

	 
	[ɛə]
	· there [ɛə]
· where [ɛə]

	 
	[ɜː] (исключение)
	· were [wɜː]

	I, Y
	[aɪə] или [aɪ]
	· fire ['faɪə]
· ironic [aɪ'rɔnɪk]
· tyre ['taɪə]

	O
	[ɔː]
	· more [mɔː]
· boring ['bɔːrɪŋ]
· oral ['ɔːr(ə)l]

	 
	[uə] (кроме слова bury [beri])
	· sure [ʃuə]
· plural ['pluər(ə)l]
· during ['djuərɪŋ]


Буквосочетания гласных в английском языке, если они относятся к одному слогу, имеют свои правила чтения, которые могут отличаться от чтения гласных по отдельности. В этом случае нужно отличать сочетание букв в пределах одного слога и стечение этих букв на стыке разных слогов, так как от этого зависит прочтение слова.
	AI, AY
	[eɪ]
	· rain [reɪn]
· claim [kleɪm]
· always ['ɔːlweɪz]

	 
	[ɛə] перед r (сочетания air, а также aer)
	· pair [pɛə]
· eclair [eɪ'klɛə]
· aerial ['ɛərɪəl]

	AU
	[ɔː]
	· auto ['ɔːtəu]
· fault [fɔːlt]
· daughter ['dɔːtə]

	EA
	[iː]
	· tea [tiː]
· meat [miːt]
· teaser ['tiːzə]

	 
	исключения: 
	· break [breik] 
· breakfast [brekfəst]

	 
	[e] перед d, th, lth, sure, sant
	· head [hed]
· feather ['feðə]
· wealthy ['welθɪ]
· pleasure ['pleʒə]

	 
	исключение: 
	· bead [bi:d]
· read [ri:d]
· lead [led] или [li:d]

	EAR
	[ɪə] в большинстве случаев
	· ear [ɪə]
· nuclear ['njuːklɪə]
· clearance ['klɪər(ə)n(t)s]

	 
	[ɛə]
	· wear [wɛə]
· bear [bɛə]
· pear [pɛə]
· swear [swɛə]

	 
	[ɜː] ear + согласный
	· learn [lɜːn]
· search [sɜːʧ]
· earth [ɜːθ]

	EE
	[iː]
	· see [siː]
· between [bɪ'twiːn]
· employee [ˌɪmplɔɪ'iː]

	 
	[ɪə] в сочетании eer
	· beer [bɪə]
· career [kə'rɪə]
· cheerful ['ʧɪəf(ə)l]

	EI, EY
	[eɪ] в ударном слоге
	· eight [eɪt]
· weight [weɪt]
· they [ðeɪ]

	 
	[iː], [i] безударный слог или ударный перед немой «E»
	· foreign ['fɔrɪn]
· receive [rɪ'siːv]
· money ['mʌnɪ]
· jersey ['ʤɜːzɪ]

	EU, EAU
	[ju] или [ju:]
	· feudal ['fjuːd(ə)l]
· neutral ['njuːtr(ə)l]
· beauty ['bjuːtɪ]

	 
	[juə] или [ʊə] в сочетании eur
	· euro ['juərəu]
· eureka [ju(ə)'riːkə]
· pleural [ˈplʊə.rəl]

	 
	[aɪ] в конце односложных слов или перед окончанием -s, -d
	· lie [laɪ]
· tie [taɪ]
· fried [fraɪd]
· skies [skaɪz]

	 
	[iː]
	· chief [ʧiːf]
· piece [piːs]
· field [fiːld]

	IO
	[jə] или [iə] (в основном вместе с согласной n – ion)
	· opinion [ə'pɪnjən]
· companion [kəm'pænjən]
· million ['mɪljən]

	 
	[ə] или почти не произносится перед n после c, g, s, t, sh, ch
	· suspicion [sə'spɪʃ(ə)n]
· religion [rɪ'lɪʤ(ə)n]
· illusion [ɪ'luːʒ(ə)n]
· invitation [ˌɪnvɪ'teɪʃ(ə)n]
· fashion ['fæʃ(ə)n]
· falchion ['fɔːlʧ(ə)n]

	OA
	[əu]
	· boat [bəut]
· road [rəud]
· goal [gəul]

	 
	[ɔː] перед r
	· roar [rɔː]
· soar [sɔː]
· board [bɔːd]

	OE
	[əu]
	· toe [təu]
· sloe [sləu]
· poet ['pəuɪt]

	OI, OY
	[ɔɪ]
	· noise [nɔɪz]
· voice [vɔɪs]
· employ [ɪm'plɔɪ]

	OO
	[uː] или [u] в закрытом слоге
	· zoo [zuː]
· took [tuk]
· moose [muːs]

	 
	[ɔː] перед r
	· door [dɔː]
· poor [pɔː ], [ puə]
· floor [flɔː]

	OU
	[au] в ударном слоге
	· bound [baund]
· found [faund]
· loud [laud]

	 
	[ə] в безударном слоге
	· fabulous ['fæbjələs]
· moustache [mə'stɑːʃ]
· humour ['hjuːmə]

	 
	[ɔː] перед ght
	· ought [ɔːt]
· bought [bɔːt]
· fought [fɔːt]




English is the native language for more than 300 million people on our earth. But nowadays it is widely used not only in those countries where it is a first language. A lot of countries (such as China, Russia, Thailand and many others) have recognized the importance of this language recently as an international means of communication. English is taught in all schools and colleges there. In Russia itself English is gathering pace as a popular second language.
There are also some countries (such as India, Singapore, Pakistan, the Philippines and some African countries) where English is an official second language and it is often used in mass media, courts, parliaments and universities.
Today English is used almost everywhere. It is the language of banking and industry, computers and trade, technology and science. English as an international language helps people of different nationalities from around the world discuss politics or arrange business meetings. For example, German and Italian businessmen can choose English as their mutual language of communication.
More and more people from non-English speaking countries start learning the language and using it in their daily life, business and travelling. Tourism development has contributed much to English becoming the universal means of communication. However some linguists hold the opinion that the globalization of English as an international language can be quite harmful for the language itself because foreign speakers greatly influence its grammar, pronunciation and vocabulary.
 
Перевод
Английский язык является родным языком для более, чем 300 млн человек на земле. Но сегодня он широко используется не только в тех странах, где считается первым языком. Многие страны (такие как Китай, Россия, Таиланд и многие другие) недавно осознали всю важность этого языка в качестве международного средства общения. Там английский язык преподается во всех школах и колледжах. В самой России английский набирает обороты как популярный второй язык.
Существуют также страны (такие как Индия, Сингапур, Пакистан, Филиппины и некоторые африканские государства), в которых английский стал официальным вторым языком, и он часто используется в средствах массовой информации, в суде, парламенте и университетах.
Теперь английским пользуются почти повсюду. Это язык банковского дела и промышленности, компьютеров и торговли, технологий и науки. Английский как международный язык помогает людям разных национальностей со всего мира обсуждать политику или организовывать деловые встречи. Например, немецкие и итальянские бизнесмены могут выбрать английский в качестве общего языка для коммуникации.
Все больше и больше людей из неанглоговорящих стран начинают изучать язык и использовать его в повседневной жизни, бизнесе и путешествиях. Развитие туризма внесло большой вклад в превращение английского языка в универсальное средство общения. Однако некоторые лингвисты придерживаются мнения, что глобализация английского как международного языка может нанести ощутимый вред самому языку, поскольку иностранцы оказывают сильное влияние на его грамматику, произношение и словарный запас.                                                                                            


· Домашнее задание : выписать по одному примеру по каждому правилу чтения. Например: invitation [ˌɪnvɪ'teɪʃ(ə)n]
·  приглашение, noise [nɔɪz] шум
· [bookmark: _GoBack] Найти и списать из текста названия стран , где английский является официальным вторым языком. 
